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羊城晚报讯 记者葛万里报
道：2022 年华为手机杯中国围
棋甲级联赛第一阶段常规赛经
过八轮较量，11 日在浙江长兴
收枰。赛前把目标定在闯入前
四名的深圳龙华队，最后收官战
不敌上届亚军龙元明城杭州队，
积分榜排名仍暂居第五。

上一轮赢得主将战首胜的
柯洁，昨日继续挑起深圳队主将
重担，执白对阵杭州队 00 后新
秀丁浩。两人都祭出老式的“小
目”布局，开局不久，丁浩在右
下方的战斗中出现失误——“自
损一千杀敌八百”，让白棋取得
领先局面。进入中盘角逐，双方
在上方展开攻防大战，刻不容缓
间，柯洁下出大缓手，马上被黑
棋抓住战机，冲断下边一颗白
子，一举逆转形势。之后进入收
官，丁浩发挥上佳，官子收得滴
水不漏，始终未给白棋翻盘机
会。弈至第245手，柯洁见败局
已无法挽回，只好投子认输。

另外三盘对局，朴廷桓战胜
李欣宸，时越、戎毅分别负于卞

相壹、金禹丞，深圳龙华队最终
以总比分 1 比 3 落败。至此常
规赛八轮战罢，深圳队五位战将
的成绩为：朴廷桓 6 胜 2 负，时
越5胜2负，柯洁4胜4负，陶欣
然3胜2负，戎毅1胜3负。

本轮其他比赛结果：重庆
T23 队 4比 0大胜衢州烂柯队，
上海清一青年队 1 比 3 负于浙
江浙商证券队，江西金达莱环保
队3比 1战胜上海建桥学院队，
成都农商银行队 3 比 1 击败民
生信用卡北京队，日照山海大象
0比 4负于苏泊尔杭州队，开封
奕教队1比 3不敌江苏佳辰队，
加加食品天津队 2 比 2 主将负
拉萨棋院队。

目前在围甲联赛积分榜上，
苏泊尔杭州队、江苏队同积 19
分并驾齐驱，成都队积 18 分随
后，山东日照队积 15 分排名第
四，深圳龙华队积 14 分位居第
五，上海清一队积 1 分暂居末
席。根据赛程安排，第二阶的五
轮常规赛将采用主客场制，预计
在8月25日打响。

中超第12轮比赛打响。今
晚八时，广州队将在海口与“升
班马”成都蓉城队展开对决。

在目前的中超积分榜上，成
都蓉城以3胜6平2负积15分位
列第10，排名比积6分的广州队
高出不少。但从整体实力来看，
两队的实际差距并没有那么大。
在第一阶段的10轮比赛里，成都
蓉城前八轮未尝一胜，积分主要
来自第3至第8轮的6连平。在
进攻端，成都蓉城第一阶段只有
11个进球，这一数据在前十名的
球队中居于末尾。阵容方面，成
都蓉城外援齐整，9号中锋费利佩
在上一场对阵河北队的比赛中替
补登场打进制胜球。但对于广州
队来说，成都蓉城的外援并不可
怕，因为在目前他们打进的11粒
进球里，两位外援只贡献了两粒，
并非是主力杀手。

广州队方面，随国足选拔队
出征东亚杯的蒋光太、吴少聪8
日已经结束隔离，目前已经归

队。在上一轮比赛中，广州队的
两粒失球都与后防线的失误有
着直接关系：一是由于李扬角球
防守时解围不够干净；二是四
名后卫在防守边路传中时，在
限制对方传中球员、拦截传中
球以及盯防包抄球员上都出现
了问题。如果蒋光太、吴少聪
能够登场，对加强广州队的后
防线无疑会有很大帮助。进攻
端方面，上一场比赛表现不错
的张修维，应该会继续首发，他
在场上会起到解放韦世豪的作
用，这是目前广州队解决进攻
乏力问题的最好办法。

相比本轮的原对手浙江队，
成都蓉城的实力要弱不少。以
现有的人员配置，广州队完全有
能力和成都蓉城掰掰手腕。如
果球队能够做到防守端正常发
挥水平、进攻端能找到更快的进
攻节奏，拿一分甚至全取三分都
是有希望的。

羊城晚报记者 范晗越

羊城晚报讯 记者范晗越报
道：昨日，上海海港俱乐部官方
宣布：武磊结束三年留洋生涯，
回归加盟球队。上海海港官方
公告以“如7归来”为题，这意味
着回归中超后，武磊将重披7号
战袍，这一号码是上海海港俱乐
部一直为他预留的。

在 1292 天的留洋生涯中，
武磊在西班牙人俱乐部的各项
赛事中共出场 126 次，打入 16
球，送出 6 次助攻，在西甲、西
乙、国王杯及欧联杯均有进球。
据悉，武磊目前仍在西班牙巴塞
罗那，他将在当地完成体检后动
身回国，预计在9月上旬归队。

武磊的回归将极大地提升上

海海港的锋线实力。截至中超第
11轮比赛，上海海港以5胜2平4
负积17分位列积分榜第7位，11
粒的进球数在前十名球队中与成
都蓉城并列倒数第一，且其中有4
粒进球来自外援恩迪亚耶。作为
中超本土球员单赛季进球纪录保
持者，武磊的归来对上海海港进
攻端的加强作用不言而喻。

尽管在中超时，武磊的技术
特点更多的是侧重于灵活跑位，
对中场高质量的传球较为依赖，
但留洋期间，他在其他方面都有
了长足进步，包括中前场的抢断
能力以及随后的反击，还有以往
常被诟病的终结能力等，这在国
家队的赛事中都有所体现。

羊城晚报讯 记者苏荇、实
习生刘芮铭报道：经过一日休
整，2022年男排亚洲杯昨日在泰
国进入第二阶段比赛。八强战
较量，中国队首场以 3 比 0 完胜
巴基斯坦队，以 2 胜 0 负积 6 分
暂居F组第一名。

由于对手实力不强，此役
中国队进行轮换，给予更多球
员上场机会。首局中国队依靠
张哲嘉的发球轮以 5 比 1 领先，
其后中国队发球和一传接连失
误，一度被巴基斯坦队追至 22
比 24，稳住阵脚的中国队以 25
比 22 险胜。

次局中国队乘胜追击，比分

持续领先，主教练吴胜用2001年
出生的王滨换下俞元泰。王滨
不但跳发球极具威胁，而且后攻
强势，一传也算稳定，帮助中国
队以25比17再下一城。

第三局中国队更换了5名首
发球员，改由刘濛担任二传，王
滨和张景胤搭档主攻，李咏臻联
手张哲嘉担任副攻线，接应二传
由张冠华主打，杨一鸣出任自由
人。中国队在第二次技术暂停
时就将优势扩大至16比 9，最终
毫无悬念地以25比 18赢下整场
比赛。

此役在身体条件上，中国
队占据绝对优势，7 人身高超

过 2 米 ，平 均 身 高 为 1.97 米 。
而巴基斯坦队平均身高为 1.91
米 ，只 有 1 人 身 高 超 过 2 米 。
中国队拥有明显的网上优势，
进攻也比对方更为强势。但从
比 赛 过 程 看 ，中 国 队 失 误 偏
多，接发球不够稳定，需要继
续提升。

今日中国队迎战伊朗队。
伊朗队昨日以 1 比 3 不敌巴林
队。伊朗队虽然暂列亚洲排名
第一，但本次亚洲杯并没有派出
主力阵容，而是派出平均年龄只
有18岁的青年队。相较之下，中
国队在身高以及大赛经验等方
面或将占据一定优势。

羊城晚报讯 记者魏超然报
道：2022年第56届国际乒联世界
乒乓球团体锦标赛将于9月30日
至10月9日在中国成都举行。北
京时间8月10日晚，日本乒乓球
协会公布男团和女团参赛名单，
日本男队由名将张本智和领衔，
女队由名将伊藤美诚领衔。

这份名单是日本乒协根据
去年年底制定的成都团体世乒
赛选拔规则而定的。伊藤美诚
虽然爆冷无缘今年3月日本32强
赛的女单四强（2比4不敌长崎美
柚），但凭借在东京奥运会上拿到
女单铜牌以及获得今年1月全日
本乒乓球锦标赛的女单冠军，伊
藤美诚得以率先入围名单。同
理，作为全日本乒乓球锦标赛的
男单冠军，户上隼辅也率先锁定
一个男团资格。

日本队名单中的其他成员则
都通过选拔赛（日本 32 强赛）产
生，张本智和、及川瑞基、横谷晟
和丹羽孝希排名男单前四，宇田
幸矢等名将落选；女单四强为早
田希娜、长崎美柚、木原美悠和佐
藤瞳，她们将一同前往成都。

世界冠军平野美宇在日本
32强赛女单1/4决赛中以2比4
不敌木原美悠，老将石川佳纯则
在1/4决赛中苦战七局不敌早田
希娜，这也让这两位参加了东京
奥运会的选手无缘本届团体世乒
赛。值得一提的是，这是自2007
年萨格勒布世乒赛以来，石川佳
纯首次缺席日本队世乒赛阵容。

从公布的阵容看，本届世乒
赛日本队以年轻球员为主，他们
希望以较为新颖的阵容对国乒造
成冲击。
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既严谨又八
卦的“足坛顶流
2 + 1”又 如 约 而
至！这是一档足
球聊天节目，每周
五定时更新。羊
城晚报全媒体记
者赵亮晨（以下简
称“赵”）、刘毅（以
下简称“刘”）、徐
扬扬（以 下 简 称

“徐”），本期与您
聊的话题是曼联
新主帅滕哈格遭
遇英超“开门黑”
之后，这支传统豪
门本赛季的走势
究竟会如何。

羊城晚报记者
赵亮晨 刘毅 徐扬扬

刘：英超首轮比赛之后，
英国天空体育也正在讨论曼
联及其新主帅滕哈格的话题，
我们来一次互动。索尔斯克
亚执教曼联时开局极佳，曾经
获得“索圣”的绰号。直到 C
罗上赛季加盟以后，才把索帅
彻底整懵了。滕哈格执教曼
联的英超首秀，就在主场以 1
比 2 负于布莱顿，他还会有开
局的“滕圣”阶段吗？是否意
味着直接进入类似索帅下课
前的那种混沌？

徐：我觉得不能以一场成
败论英雄，毕竟这个赛季才刚
刚开始。曼城上赛季夺得英超
冠 军 ，他 们 的 开 局 表 现 也 不
好。滕哈格刚刚接手曼联，热

身赛表现很好，不过正式比赛
和热身赛毕竟是两回事，我们
还是应该给这名新主帅时间。
1 比 2 输给布莱顿这场比赛，
曼联的入球机会其实还是比对
手多。

赵：我觉得曼联输球不是
大问题，问题在于他们输球的
方式，从整个场面看，他们的
问题还是挺大的。尤其是曼联
的双后腰弗雷德和麦克托米
奈，表现实在太差了！前曼联
队长基恩也公开抨击这两名球
员的表现。曼联这场输球，我
觉得有一些事先张扬的感觉，
大家都不太看好曼联并且等着
看他们出洋相，结果曼联真出
了洋相。

开局不及索帅A

刘：超级巨星 C 罗在英超
首轮没有首发出场，引起很大
的争议，马夏尔受伤之后，C 罗
就成了曼联唯一可用的中锋
球员。滕哈格安排中场埃里
克森客串中锋，是不是过于理
想化了？恐怕有过于迷信阿
贾克斯体系球员的嫌疑。埃
里克森效力过阿贾克斯，中卫
马丁内斯今夏由阿贾克斯加
盟，他们加盟较晚，实际上也
错过了曼联大部分的热身赛，
这一点和 C 罗差不多，只不过
C 罗的原因是“罢训”。埃里克
森和马丁内斯都一上来就打
主力，反而上赛季头号得分手
C 罗是替补。

徐：曼联在热身赛主打的
中卫组合是马奎尔和林德洛

夫，瑞典队长林德洛夫这场比
赛穿着便装坐上看台，不知道
是不是受伤了。滕哈格在这
场比赛直接用马奎尔和马丁
内斯的中卫组合，还是挺让人
意外的，有点欠考虑，毕竟他
们在热身赛没怎么演练这对
中卫组合。

赵：马丁内斯作为中卫，
个子矮，腿也相对比较短，在
自己的英超首秀稍微有点吃
力 ，他 的 身 高 在 英 超 打 中 卫
确实有一些吃亏。马丁内斯
技术全面，也能胜任后腰，出
球能力很强。既然曼联双后
腰弗雷德和麦克托米奈在英
超 首 轮 表 现 这 么 差 ，不 如 让
马丁内斯取代其中之一打后
腰，试试效果。

用人引发争议B

治病不能太急C
徐：滕哈格刚来曼联，我

始终觉得这场比赛的排兵布
阵以及球员本身的表现没有
太 大 问 题 ，发 挥 亦 没 有 太 失
常。曼联换帅以后，吊起大家
的胃口，有了更多的期待。但
是俗话说“病来如山倒，病去
如抽丝”，既然那么多任曼联
主帅都没能解决球队的问题，
指望滕哈格在一夜之间改变
曼联也不是那么现实，至少还
需要一个过程。

刘：其实从一个非曼联球
迷的角度来看，这支球队还是
太习惯于被大家捧得过高，只
可惜曼联早已不是巅峰期的
曼联。中游球队布莱顿已经
成了曼联“克星”——今年 5
月 8 日，布莱顿在英超主场以

4 比 0 大胜曼联。德国中场格
罗斯在那场比赛攻入一球，本
场比赛包办布莱顿的两球，他
自己也搞不懂为什么对曼联
总是进球。如果与那场惨败
相比，滕哈格带领的曼联其实
已经进步了。

赵：名帅弗格森退休九年，
曼联各种类型的主帅都试过
了，既有莫耶斯这样的实力派
中生代，也有穆里尼奥和范加
尔这样的欧冠冠军主帅，还有
索尔斯克亚这样的“菜鸟”，以
及经验老到的朗尼克，再到现
在启用新锐滕哈格。但曼联似
乎都没能改变下滑的趋势，这
应该是一个系统问题，不单纯
是主帅的原因，也不只是管理
层的原因。

刘：对于曼联，不可
避免地要谈到超级巨星
C 罗。在马夏尔伤停的
情况下，滕哈格宁可打无
锋阵，也要把唯一可用的
中锋C罗放上替补席，这
引起了很大的争议。外
界纷纷讨论，滕哈格和C
罗是否已经彻底决裂。
曼联名宿当然不会放弃
这个推波助澜的机会，费
迪南德认为，就算C罗身
体条件没有达到最佳，也
应该首发上场，安排他打
替补是不对的。鲁尼则
认为，曼联要想过上好日
子，就应该赶快让 C 罗
走，滕哈格才能按照自己
的想法打造曼联。

徐：从英超首轮这场
比赛来看，刚好就是曼联
和C罗现在关系的一个缩
影。C罗没有首发，滕哈

格维持了主帅的权威，C
罗再怎么大牌再怎么自
律，毕竟没有系统参加曼
联的季前训练。不让C罗
首发，这其实是一个治队
原则的体现。C罗下半场
替补上场，算是滕哈格比
较务实的体现。C罗上场
后，球队至少在场面上有
明显的改观。

赵：从现在种种迹
象来看，C 罗离开曼联
的难度是越来越大了。
经历了这场比赛的承前
启后，我认为就是上半
场比赛给滕哈格一个台
阶，下半场比赛给 C 罗
一个台阶，让两个人都
好下台。这样一场比赛
过后，C 罗很可能会顺
水推舟，找机会宣布留
在曼联，当然这只是我
的个人看法。

将帅各有台阶D

打好手中强牌E
刘：C罗是曼联最大

牌的球员，这毫无疑问，
但他这个夏天引起的争
议也实在太大。C 罗提
出转会离开曼联，有一
种说法是他想迫使曼联
引进更多优秀球员。

赵：C罗和曼联就意
味着流量，不仅曼联名
宿喜欢指指点点，英国
著名主持人摩根也出来
搅局。摩根说C罗不是
曼联的问题，曼联的问
题在于其他球员无论实
力、职业素养、责任感和
获胜欲望方面都不如 C
罗，他们甚至不配为C罗
系鞋带，这位主持人真
是看热闹不嫌事儿大。

徐：C 罗走不走，现
在谁都说不清楚，曼联
引援多次碰壁却是实实
在在的。最近传出消

息，曼联希望引进中锋
阿瑙托维奇，希望引进
中场拉比奥特，这有点
病急乱投医的意思。33
岁的阿瑙托维奇性情古
怪且年龄偏大，拉比奥
特如果真的水平高，尤
文图斯会愿意放他走
吗？曼联真没有必要进
行如此草率的引援。如
果没有合适的引援对
象，还不如老老实实打
好现在手里这些牌。

刘：就算买来拉比奥
特，会比弗雷德和麦克托
米奈好吗？我对此存疑。
拉比奥特的母亲是他的经
纪人，这位“贝隆夫人”是
有名的难缠，以前就同拉
比奥特的法国队友姆巴佩
和博格巴等人吵过架。如
果拉比奥特真来了，曼联
就更热闹了。

曼联跑输大盘F
赵：十年前也就是

2012年8月10日，曼联在
纽交所上市，这十年时间
里，道琼斯工业指数上涨了
89%。曼联股票上市的时
候，开盘价是14美元，现在
的曼联股价只有11.39美
元，远远跑输大盘，曼联成
了货真价实的绩差股。相
比之下，尤文图斯的股价已
经翻倍了。所以说，曼联失
去的不仅是欧冠资格，俱乐
部财政状况也在恶化，与球
队战绩算是互为因果。

徐：格雷泽家族入主曼

联，虽然有点像空手套白狼，
但是这几年在转会市场没少
花钱，博格巴、马奎尔、桑乔
等人加盟曼联的转会费都很
高。问题是曼联这些巨资没
有花在刀刃上，博格巴近几
年在曼联出工不出力，马奎
尔水平下滑很快，桑乔的表
现也低于预期。曼联有投入
没有产出，反而在队内积累
了越来越多的矛盾。

刘：曼联算是屋漏偏
逢连夜雨，英超首轮对布
莱顿的比赛开始前，球迷
在老特拉福德球场外抗议

俱乐部主席格雷泽，前董
事奈顿还放话打算收购曼
联。曼联的种种乱象是不
是跟格雷泽家族用人不当
有关，曼联给人感觉在转
会市场上人脉不行，多次
成为被敲竹杠的对象，引
进了一些令人失望的高价
球员。反观AC米兰，主管
转会的技术总监马尔蒂尼
人脉很广，往往可以花小
钱办大事，引进的球员性
价比很高。

要耐得住寂寞G
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刘：欧洲足球
转会窗将于9月1
日关闭，留给曼联
的引援时间不多
了。曼联对巴塞罗
那中场德容追求了
一个夏天，到底能
不能买到呢，或者
能否买进其他明星球员？我
对拉比奥特印象一般，觉得
来了也不一定有用。

徐：我觉得不能抱太
大希望，曼联没有欧冠参赛
资格，对大牌球星确确实实
缺少吸引力。曼联还是应
该脚踏实地立足现有人手，
如果买来好球员当然更好，
那是锦上添花。曼联不能
把过多希望寄托在买人上，
远水不解近渴。曼联复兴
不是一朝一夕的事情，还是
应该要耐得住寂寞，既然选
中滕哈格，就要给他时间。

赵：我觉得曼联真的要

改变一下长
期以来的策
略，他们要引进巨星，但
是现在很难找到靠谱的巨
星。可以对比一下阿森纳，
这几年积累了多名潜力大的
年轻球员，例如马丁内利和
萨利巴。阿森纳换血做得很
好，全队已经走出低谷，成为
英超前四名的有力争夺者。
阿森纳这些成功经验，未必
可以照搬，但值得曼联借鉴。

CC罗罗 图图//视觉中国视觉中国


